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毕业生，大学期间获得过 2 次国家励志奖学金，2次优秀学生，4 次

三等优秀奖学金，1 次专业魁星，现保研到北京师范大学。

作者寄语：大多数人经历相似，结果因选择和态度不同，希望学弟

学妹们成就美好的未来，生活可以比你原本想象的更好。

我是一名即将毕业保研到北京师范大学的大四学姐，虽然很不愿

意承认自己是学姐，可我还是长大了，毕业了，成为了你们眼中的学

姐，没有什么比时间更讲信用，它总是如约而至。今天开会的时候听

到一句特别有感触的话，导员说生活是琐碎的，确实是这样，任何东

西都不是一蹴而就的，是点点滴滴积累的量变产生的质变，所以学弟

学妹们你们不要着急，我们慢慢利用好每一天就好，结果不会太差。

据我了解到的毕业去向大概分为就业、考研、保研三种吧，没有

经历过的没有发言权，我就说一下我是怎么保研到北京师范大学的吧。

有的同学可能了解过保研的要求，细节就不说了，硬性指标是大学前

三年成绩综合排名在 5%以内。大一第一学期，我保持着和高中一样

的学习态度，大一第一学期考了专业第一，其实当时很惊讶这个成绩，

我并不是智商多么高，基础多么好的学生。我高中的确是全校第一，

但我上的县级中学你们可能都没听说过，当时是勉强够上陕西师范大

学的分数线，所以智商高、基础好这些标签真不适合我，我想我胜在

态度，高中培养了我良好的学习态度，这个大多数人都理解，因为高

中时候你们可能比我还好学，还上进。还有一个问题就是专业问题，

好多同学是不是进校后觉得自己不喜欢所选的专业，其实一进校我也

发现我想报的是地理科学，想当老师，但是我分数不够，学的专业是



非师范，但是仔细斟酌过后决定曲线救国，我们专业也有当老师的，

所以我没有因此排斥我的专业，而是想着怎么去实现自己的目标。大

一下学期了解到保研的事后，我就确立了自己大学的目标——拿到保

研名额，和我想的一样的人很多，所以必须得比别人强在哪里，没有

人比自己更了解自己，我的优势就是坚持，我想我有足够的耐心，目

标确定好就竭尽全力，但大一下学期的时候不像上学期那样心静，没

有了老师的督促，同学的陪伴，家人的支持，学习上有所松懈，可能

是自己综合能力较弱，一分心就耽误了学习，大一下学期考了第七名，

专业前 5%也就是至少是前 5 名，第 7 名意味着什么不言而喻，而且

和上学期的差距很大，大二开学时候导员晚点名的时候说了一句有些

同学要注意自己的成绩啊，我知道老师在善意地提醒我，我也意识到

了自己的问题，于是从大二起，2年来我都重复着同样的生活，我每

天不到 6 点起床，6点 30 分去背书，8点上课，中午不回宿舍，吃完

饭就在图书馆，困了就趴桌子上睡 10分钟，一直到晚上 10点回宿舍

睡觉，为了避免玩手机，我一天都不带手机，没有周末，周末对我来

说只是没有课的自习，最后备考的 10 天，一直背到嗓子沙哑，特别

关键的几天因为熬夜到 2.3 点，第二天还得 6 点之前起来，我完全恶

心到吃不下饭，但是我得吃进去，吃不进去连背书的力气都没有，有

时候压力大到整晚的失眠，但是第二天早上我依然会早早起来背书。

最后我的排名是第 3，肯定有人会问为什么不是第 1，因为集体中肯

定有和我一样努力又比我聪明的人，所以拼尽全力就好，哪怕进不了

前 5，未来也不会埋怨当初的自己。除了身体上的累，避免不了的就

是孤独，大二的时候我会和我们班第 1 名天天一起去自习，这样相互

督促着真的会好很多，因为你会想别人可以做到的你为什么做不到，

大三时候可能偏向于一个人静静地学习，可能感觉压力更大了吧，今

天很苦，明天更苦，但后天很美好，大多数人在明天晚上放弃，不过

我觉得有明确的目标可能会更好，你能看得见的未来，只要坚持 3年



就很有可能成功，而且我对自己还是比较自信，我相信拼尽全力成功

的可能性很大。可能说了这么多，有人会想说道理都懂，但是怎样坚

持呢？每个人情况不同，性格也不同，我可能在学习上是一个比较好

强的人，而且我会去考虑未来，毕业后我想要什么样的生活，这样的

生活我该怎么去得到，还有心里最脆弱的地方就是家人，我出生于延

安市延川县贾家坪镇的一个村子里，看了太多父母因为贫困而争吵，

我想没有一个人会对亲生父母的眼泪无动于衷，但生活不是林黛玉，

不会因为你的多愁善感而变得万种风情，我们一定要积极向上的去寻

找最好的出路，生活可以比你想象的更好，同时多去接触自己有兴趣

的事，比如我喜欢舞蹈，健身等等，我就会想着以后一定要去学舞蹈，

去报健身班，这样自己的未来也就更清晰了一点，我觉得我们宿舍甚

至我们班每个人都有自己的规划，我们宿舍是考研宿舍，我并不是最

优秀的，另外三人一人保研北京大学，一人考上了华东师范大学，另

一人考上了陕西师范大学，我觉得一个优秀的集体或者团体对一个人

影响很大，它会带动着你前进，假如周围所有人都清楚自己的未来，

都有归宿，你不会想要和他们一样么？我不清楚别人，但我相信每一

个成功的人都有必然性，成功不能复制粘贴，但如果你像他们一样努

力了，结果也不会差，因为世界是公平的。

所以大概总结起来就是第一是定目标，根据自身情况来定，世界

上不会有人比你更了解你自己，所以不管有多少帮你的人，你都要独

立。第二是坚持，永远记得触动你内心的对你最终的人和事，你想想

能为他们做什么。第三是坚强和自信，岁月不只是让你变老的，带给

你更多的是成熟、能力、阅历和处变不惊的态度。个人很喜欢何凯文

老师的每日一句，尤其是配图，每句话都说到了心里，昨天的配图写

的是人的一切痛苦本质上都是对自己无能的愤怒，所以耐心一点，而

且从他身上看到了坚持的精神。

一个人最大的破产是绝望，最大的财产是希望，不要以为你的努



力徒劳无功，权当磨练你的意志；不要以为你的努力可以一劳永逸，

权当你一无所有；不要以为你的努力是自寻苦头，权当你已濒临绝境，

毫无退路，必须陷之“死地而后生”；不要以为努力只是自己的事，

别忘了生命赐给你的春光。世界是公平的，要想脱颖而出，得到别人

没有得到的，你必须付出别人没有付出的代价，这才是真正的公平。
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